

**FERNANDA ANTÚNEZ***mantunez@elfinanciero.com.mx*

A pesar de que en los Pre-Criterios Generales de la Política Económica 2025 se plantea un entorno de las finanzas públicas razonablemente favorable, habría que mantener la cautela, puesto que aún se observan riesgos en la sustentabilidad de las fuentes de recursos del sector público, aseveró el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP).

En el caso del gasto se estima una disminución de 8.8 por ciento, que refleja una baja de 12.1 por ciento en el gasto programable y se contempla un aumento de los ingresos de solo 0.6 por ciento real respecto a la cifra estimada para 2024, impulsado principalmente por un incremento de 3.0 por ciento en los ingresos tributarios, citó.

El CEESP afirmó que la evolución del gasto se asocia en buena medida con el entorno político, ya que el incremento de las erogaciones para 2024 se relacionan con la necesidad de concluir los proyectos insignia del gobierno en medio de un periodo electoral, y la caída del gasto para 2025 refleja, precisamente, la conclusión de todos estos proyectos.

Se plantea que para este año los ingresos presupuestarios del sector público superarán en 114.1 mil millones de pesos (mmp) y la

PANORAMA HACIA 2025

Difiere IP de optimismo mostrado en Pre-Criterios

PRÁCTICA

El CEESP advirtió que se continúa la práctica de presupuestar con base en escenarios optimistas y no reales.

razón principal es la expectativa de mayores ingresos no petroleros por 59.2 mmp, respecto a lo que se preveía en los Criterios 2024, y aunque el mayor ingreso fiscal es un resultado favorable, no puede considerarse como una fuente de recursos permanente y recurrente a futuro: los ingresos tributarios solo aumentan en 14.6 mmp respecto a lo aprobado, resaltó el análisis.

“Los Pre-Criterios no muestran nada sorprendente; reflejan la necesidad de fortalecer las fuentes de recursos públicos, y en materia de gasto, su asignación tiene que concentrarse en la atención de las verdaderas necesidades, con proyectos de inversión rentables socialmente y programas sociales que promuevan la movilidad social”, aseguró el CEESP.